

22. Eulenspiegelliaden.

Es war ein Mal ein Mann, der hieß Till Eulenspiegel, der machte Nichts als Schwänke, er war voll launiger Einfälle und seine dummen Streiche, die Jemand aufgeschrieben hat, sind in alle Sprachen übersetzt worden.

Prahler und lustige Menschen gab's in aller Herren Länder und zu allen Zeiten und Eulenspiegels Gedächtniß wird in ihnen nicht aussterben.

Vor allen Gegenden aller Länder zeichnete sich vor alten Zeiten eine Landschaft im südlichen Frankreich durch seine Bewohner aus. In ihr gab's viele Eulenspiegel, aber die Einwohner nannten sich Gascogner nach ihrer Landschaft Gascogne.

Wie es in Deutschland arme Heidegegenden giebt, so auch in Frankreich, wie in Deutschland die Bewohner vieler Ortschaften sich ihren Lebensunterhalt in